

BLD / Motion SP-Fraktion vom 6. Juni 2011

Bericht Projekt Basisstufe

Antrag der Regierung vom 30. August 2011

Umwandlung in ein Postulat und Gutheissung

mit folgendem Wortlaut: «Die Regierung wird eingeladen, einen Bericht zu Varianten zur Schuleingangsstufe vorzulegen.»

Begründung:

Die Regierung hat im Bericht 40.10.12 «Die Entwicklung der st.gallischen Volksschule» dargelegt, wie das weitere Vorgehen zur Basisstufe geplant war. Ursprünglich war vorgesehen im ersten Halbjahr 2011 zu entscheiden, ob die Basisstufe als fakultatives Schulmodell zugelassen werden sollte. Diesbezüglich hätte anschliessend dem Kantonsrat eine Botschaft zu einem Nachtrag zum Volksschulgesetz vorgelegt werden sollen. Mit dem Entscheid des Kantonsrates in der Aprilsession 2011, wonach die Basisstufe nicht weiter zu verfolgen ist, wurde diese Planung hinfällig. Unabhängig davon begrüsst es die Regierung, dass im Kantonsrat die Einschulung im Gesamtzusammenhang fundiert diskutiert wird. Als Grundlage dafür soll ein Bericht mit den wichtigsten Ergebnissen aus den Schulversuchen, der Definition von pädagogischen, finanziellen und strukturellen Rahmenbedingungen sowie einer Zusammenstellung der aktuellen Modelle der Schuleingangsstufe erarbeitet werden. Die möglichen Varianten sind aus pädagogischer und finanzieller Sicht zu bewerten.